

1. Record Nr.	UNINA9910416502803321
Autore	Abdallah Komait
Titolo	Le tombeau des trois frères à Palmyre : Mission archéologique franco-syrienne 2004-2009 / / Hélène Eristov, Claude Vibert-Guigue, Walid al-As`ad, Nada Sarkis
Pubbl/distr/stampa	Beyrouth, : Presses de l'Ifpo, 2019
ISBN	2-35159-551-3
Descrizione fisica	1 online resource (416 p.)
Altri autori (Persone)	AbdulkarimMamoun AllagClaudine alAs'adWalīd Claude Vibert-Guigue EristovHélène EspagneMichel GawlikowskiMicha RajaRubina SaadHoumam SarkisNada SørensenAnnette Højen Vibert-GuigueClaude Vibert-Guigue) (CI VibertGuigueClaude YonJeanBaptiste
	- al-As`adWalid
Soggetti	Arts & Humanities Architecture archéologie architecture archéologie funéraire mobilier funéraire tombeaux-hypogées inscriptions araméennes peintures murales conservation du patrimoine bâti archaeology

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Objet de fascination pour les voyageurs et les savants, l'oasis de Palmyre a livré, outre ses ruines monumentales, des nécropoles riches en sculptures. Dans l'une d'elles, au sud-ouest de la ville, la peinture murale a été privilégiée comme en témoigne le célèbre tombeau des Trois Frères. Daté des IIe-IIIe s. ap. J.-C., il a été découvert à la fin du XIXe siècle. Son plan en T renversé à trois exèdres caractérise ces tombeaux hypogées qui recueillaient des centaines de corps. Une inscription gravée au-dessus de la porte d'entrée nomme les trois frères fondateurs, Nama'in, Malê et Saedi. Leur famille s'était réservé l'exèdre du fond ornée d'un décor peint couvrant la voûte et les parois. L'iconographie est ici en grande partie d'inspiration gréco-romaine. Sur les trois parois principales des Victoires ailées posées sur des globes soulèvent des médaillons où figurent les bustes des défunt, des hommes sobrement vêtus, des femmes arborant hautes coiffes et bijoux. Sur la lunette, une vaste composition sur fond vert représente Achille à Skyros : Ulysse et ses compagnons viennent de le démasquer sous son déguisement féminin et la vraie nature du héros se révèle. Au centre de la voûte, un médaillon figure l'aigle enlevant Ganymède, le jeune berger phrygien aimé de Zeus. L'arc d'entrée porte un réseau de cercles sécants, et les piédroits de grandes figures féminines, l'une portant son enfant, toutes deux accompagnées d'inscriptions. Entre 2004 et 2009, des campagnes d'étude et de documentation ont été entreprises par la mission syro-française à la demande de la Direction Générale des Antiquités et des Musées. Par chance, le tombeau n'avait jusque-là fait l'objet que de consolidations de structures, sans modifier l'état des peintures car leur grande fragilité les avait préservées de nettoyages et de repeints. L'état des lieux a été conduit de manière pluridisciplinaire : topographie, magnétométrie, épigraphie araméenne, constat d'état, analyses des pigments et du support,...</p>